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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

POBREZA
Normalmente, a referência à palavra pobreza significa au-

sência de recursos de toda natureza, conduzindo o indivíduo à
miséria.

Do ponto de vista histórico sempre houve pessoas pobres,
como sociedades muito necessitadas no seu conjunto, arras-
tando carências de toda ordem, especialmente a falta de valores
amoedados e quaisquer outros que possam proporcionar con-
forto e bem-estar.

Além da situação deplorável pela falta do que pode manter a
vida digna, sustentável, é também fonte de situações abominá-
veis.

O nada ou quase nada ter é resultado de injustiças sociais e
egotismo de reduzida minoria de criaturas que se apoderam de
tudo, em detrimento de posses mais ou menos favoráveis ao
crescimento espiritual e moral.

Essa situação conduz à posição de indignidade espiritual, por
facultar a ausência moral de ideais superiores e de ânsias que
dignificam o ser humano.

Nesses covis da miséria, onde a fome se aloja e o desespero
faz morada, os crimes mais perversos são urdidos e praticados.

Numa visita que Jesus realizou a um homem fariseu rico,
que o convidara a uma refeição em sua casa, foi homenageado
por uma desconhecida que lhe umedecia os pés com raro per-
fume, enquanto enxugava-os com os seus cabelos.

Precipitado e ambicioso, Judas achou a cena um desperdí-
cio e reclamou que aquele perfume poderia ser vendido e o seu
fruto distribuído com os pobres.

Jesus, que sempre estava em vigília, sem censura, respon-

NATAÇÃO
Neste sábado, dia 23, a partir das 08h30 acontecerá grande
evento de natação no CEESP, antigo SESI. O evento será
transmitido pela página do facebook da Arena pelo seguinte
link:  https://www.facebook.com/ArenaOlimpica01/?ti=as
FELIZ INICIATIVA
A Câmara Municipal está colhendo os frutos da feliz iniciati-
va de promover uma programação alusiva aos 200 anos de
fundação de São Sebastião do Paraíso. Trabalho árduo e
competente desenvolvido pela comissão que foi criada. Vári-
os eventos que se tornaram grandiosos valorizando pesso-
as, fatos e acontecimentos entraram para a agenda e se-
guem sendo realizados pelos próximos dias. Vale a pena
conferir, seja presencialmente, mesmo com as restrições ou
através das transmissões feitas nas redes sociais. É histó-
ria sendo construída e de forma positiva e emocionante.
REPERFILAMENTO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso deu início na quar-
ta-feira, 21, e segue em andamento com as obras de
reperfilamento na Rua Rita Borges Libório, paralela a Aveni-
da Oliveira Rezende, a partir da região do Jardim Bernadete.
A iniciativa é válida ao melhorar as condições de trânsito e
transformar a via em uma alternativa para quem transita na-
quele trecho. Como é sabido nos horários de pico em pelo
menos quatro vezes ao dia a Oliveira Rezende tem movimen-
tação de veículos intensa e está sobrecarregada demandan-
do muita paciência de quem a utiliza seja condutor de veícu-
lo ou pedestre. Expectativa para a colocação de ao menos
mais um semáforo ajudaria a desafogar o vai e vem dos veí-
culos. A situação é reflexo de como a cidade cresceu naque-
la direção e merece ser olhada com muito carinho pelos
gestores.
PARA GUARDINHA
A Prefeitura de Paraíso, por meio da Secretaria Municipal de
Obras, Serviços Público e Planejamento Urbano divulgou na
tarde de sexta-feira que deu início aos trabalhos de prepara-
ção para a pavimentação de mais trecho da estrada que dá
acesso ao distrito de Guardinha. O objetivo da administra-
ção é levar o benefício do asfalto, nesta fase, até a Ponte do
Morro Alto, trecho que corresponde a uma extensão de 1,7
quilômetros. Nas obras iniciadas constam os trabalhos para
abertura do leito da estrada e terraplanagem, que posterior-
mente passará a receber a base para a colocação da capa
asfáltica. O prefeito Marcelo Morais informa que serão gas-
tos aproximadamente R$ 1,5 milhões, dos quais R$ 500 mil
são de emenda conseguida via Estado, por parte do deputa-
do do Antônio Carlos Arantes, e R$ 1 milhão de recursos
próprios do município.
POSSE NO COMTUR
Tomou posse a nova diretoria do Conselho Municipal do Tu-
rismo (COMTUR) para o biênio que vai até 2023. A presidên-
cia do órgão passa a ser de Hender Ednie Duarte que terá a
seu lado Beatriz de Jesus Augusto (vice-presidente), Lizete
Martins dos Santos (1ª Secretária) e Miriam Oliveira do Carmo
(2ª Secretária). Durante a solenidade o secretário municipal
de Desenvolvimento Econômico Sustentável e Turismo, Diego
de Carvalho destacou que a presença destes membros no
conselho será um grande somatório. A expectativa segundo
ele é a de poder trilhar novos caminhos para a valorização e
melhor utilização dos recursos do setor no município. Para-
íso tem vocação e potencial para a exploração do turismo.
Quem sabe agora possam ocorrer, de verdade, ações e polí-
ticas para o desenvolvimento desta área.
EXTRAORDINÁRIA
Em função do Feriado Municipal desta segunda-feira, quan-
do se comemora o aniversário de 200 anos de fundação de
São Sebastião do Paraíso, não haverá Sessão Ordinária da
Câmara dos Vereadores. No entanto, deve ser confirmado
ainda para esta semana a realização de uma Sessão Extra-
ordinária. Na ocasião pelo menos dois projetos serão colo-
cados em pauta para apreciação do plenário. Um deles ver-
sa sobre a utilização dos recursos remanescentes no muni-
cípio da Lei Aldir Blanc. A outra proposição é referente ao
projeto de incentivo aos atletas e ao esporte na cidade. Am-
bos os projetos seguem sendo analisados pelas comissões
pertinentes que deverão emitir pareceres deixando os aptos
a serem votados.
PROLONGADO
Além deste, o próximo final de semana também será prolon-
gado e já tem muita gente de olho nas folgas. Para quem
atua na administração municipal o descanso deve começar
já na próxima sexta-feira, 29. Nesta data será reservada a
comemoração do Dia do Servidor (28 de setembro). Em se-
guida, na outra terça-feira, 2 de novembro, tem o Dia de Fina-
dos. Como já ocorre desde a última sexta-feira,22, são vári-
as as excursões partindo de Paraíso para os mais diversos
destinos para turismo e romarias. Com a vacinação avan-
çando muitas atividades estão voltando praticamente ao nor-
mal, principalmente nas áreas de lazer e recreação.
AUDIÊNCIA PÚBLICA
De antemão, já está agendada na Câmara Municipal de Pa-
raíso a realização de uma audiência pública que vai debater
sobre a realização de cirurgias eletivas pela Santa Casa de
Misericórdia. Alguns ruídos de comunicação foram percebi-
dos nos ofícios trocados entre o Legislativo e a instituição
que na oportunidade poderão ser esclarecidos. Por outro lado,
o Executivo aguarda por uma definição da instituição já que
conforme anunciado, inclusive aqui no Jornal do Sudoeste
a quantia de R$ 2 milhões estão disponíveis nos cofres da
administração voltados exclusivamente a atender esta de-
manda. A intenção é zerar as filas de espera entre as pesso-
as que aguardam pelos procedimentos. Passadas em parte
as festividades é um assunto que promete render debates
acalorados.
EM BAIXA
Uma baixa positiva registrada nesta semana refere-se aos
índices de ocupação de vagas destinada ao tratamento de
pessoas com a Covid-19, na Santa Casa de Misericórdia,
em Paraíso. Depois de passar ao menos três dias vazia a
ala da UTI voltou a receber ao menos um paciente, enquanto
que na Enfermaria a movimentação voltou a crescer, mas
ainda com índices baixos de internação. Ideal é que fosse
zerado este indicador, situação que ainda deverá levar algum
tempo para que esta meta seja atingida. Ainda assim é mo-
tivo de satisfação verificar que a vacinação está fazendo o
efeito desejado. Contudo não é hora de baixar a guarda e a
população deve ser alertada e cobrada para seguir as nor-
mas e protocolos de prevenção.
VAGAS ABERTAS
O Atacado e Varejo ABC que está em vias de instalação em
São Sebastião do Paraíso divulgou nesta semana a abertura
de vagas para diversos cargos na cidade. O empreendimen-
to está sendo erguido em área às margens da rodovia BR-
491 sentido Itamogi/Monte Santo de Minas e encontra-se
em fase de levantamento de estruturas. A expectativa é de
que a inauguração deverá ocorrer ainda neste ano conforme
a divulgação já realizada pela empresa.
250
Também já foi anunciado que o atacadão deverá gerar até
250 vagas entre empregos diretos e indiretos. Entre os car-
gos disponíveis constam açougueiro, auxiliares de açougue,
de depósito e de padaria; balconistas de frios e horti, confe-
rente, embalador, encarregados em diferentes áreas,
estoquista, fiscal de prevenção de perdas, operador de cai-
xa, empilhadeira e micro, promotor de vendas, locutor e ven-
dedor. Pelo anunciado as inscrições para o selecionamento
podem ser feitas através dos seguintes endereços: https://
forms.gle/oLHv6o7PP8f8Y59PA. O candidato também pode
enviar currículo para o email recrutamento@superabc.com.br

deu-lhe: Os pobres sempre os tereis, mas a mim, não!
O anfitrião não teve para com Ele nenhuma das obrigações

recomendadas quando da recepção de um convidado: oferecer
água e toalha para ablução, dar um ósculo na face. Mas a mu-
lher estranha ofertava-lhe beijo nos pés lavados também por
suas lágrimas...

Aquele fariseu hipócrita que desejava ser homenageado re-
cebendo no seu lar a figura ímpar do Mestre, fazia parte de uma
classe perigosa e infeliz de pobreza, que é a de natureza moral.
Ele se houvera reportado a esse gênero humano, quando expôs
no Sermão da Montanha que seriam bem-aventurados os po-
bres de amor, de solidariedade, de compaixão... Espíritos ricos
de tesouros morais.

A sociedade contemporânea encontra-se rica de técnicas e
conquistas exteriores, falando sobre a igualdade dos bens de
todos os seres humanos, no entanto, jamais abdica dos recur-
sos que lhes produzem o poder, mediante os mecanismos da
corrupção, dos vícios e dos meios lamentáveis de dominação
arbitrária.

Faz-se indispensável que o pensamento hodierno contemple
os legítimos valores que enriquecem, mediante o amor, a
fraternidade e a justiça.

Nunca houve tanta injustiça no mundo, como hoje.
Merece, no entanto, recordar, que somente os justos herda-

rão o Reino de Deus.
DIVALDO PEREIRA FRANCO

Artigo publicado no Jornal A Tarde,
 coluna Opinião, de 21.10.2021.

F A L E C I M E N T O S
Dia 17/10 - Maria Júlia de Pádua, 89 anos
Dia 18/10 - Josephina Maria Carvalho, 83 anos
Dia 18/10 - Maria Giacchero de Souza, 96 anos
Dia 20/10 - Dirce de Oliveira Delfino, 78 anos
Dia 21/10 - Maria Aparecida Caetano, 86 anos
Dia 22/10 - Ana Maria Oliveira Geremias, 52 anos
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COMUNICADO
CONDOMÍNIO CACHOEIRA

 Convidamos todos condôminos a participarem da
Assembleia Geral Ordinária que será realizada no dia 31 de
outubro de 2021 (domingo ) com a primeira chamada às 8:30
horas ,no pátio do escritório,  a fim de deliberar sobre a seguinte
ordem do dia :

 1- IPTU
  2-  Projeto de sistema   fotovoltaico de  energia solar
  3-  Prestação de contas
  4-Retificação da convenção condominial para criação do

Regimento Interno
  5-Segurança
Contamos com a presença de todos lembrando que serão

seguidos todos os protocolos de segurança referente ao
decreto onda verde de combate ao COVID-19 (sendo
obrigatório o uso de máscara ,álcool em gel e distanciamento
no que rege as cláusulas).

Ressaltamos que sua presença é de suma importância.

• Dos Leitores •

Não tenho acesso às re-
des sociais da nossa cida-
de. Venho, portanto, através
do Jornal do Sudoeste, ten-
tar dirimir uma dúvida quan-
to ao que se passou na Bi-
blioteca Municipal recente-
mente.

Refiro-me  à doação de
material didático da área de
medicina, que foi recusado
pelo pessoal da referida Bi-
blioteca.

Periodicamente deixo li-

Biblioteca Municipal
vros em doação na Bibliote-
ca em questão sobre Histó-
ria, Política, Filosofia e Es-
piritismo. E deixo o proces-
so de seleção aos encarre-
gados deste procedimento,
que creio ser o correto.

O espaço da Biblioteca é
pequeno, por isso a neces-
sidade de uma política da
seleção mais rigorosa e de
acordo com as necessidades
de seu público.

Elizabet Ap. Pelicano

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma A.R.P. ref. ao
Proc. nº 228/2021, Pregão Pres. nº 49/2021, R. P. nº 18/2021, cujo
objeto é “Registro de Preços para eventual aquisição de medicamentos para
a manutenção das atividades da Farmácia Básica Municipal, Centro de
Saúde, Posto de Saúde, Programa Saúde da Família e Pronto Socorro
Municipal, em atendimento à população carente deste município, conforme
solicitação do Departamento de Saúde e Promoção Social e convênios”,
com as empresas: DROGARIA NOSSA SENHORA APARECIDA DE
ITAMOGI LTDA, CNPJ 17.599.911/0001-80, pelo valor global de R$
74.063,20; MED CENTER COMERCIAL LTDA, CNPJ 00.874.929/0001-
40, pelo valor global de R$ 59.973,30; ACACIA COMERCIO DE
MEDICAMENTOS LTDA, CNPJ 03.945.035/0001-91, pelo valor global
de R$ 69.954,00; DIMEBRAS COMERCIAL HOSPITALAR LTDA, CNPJ
56.081.482/0001-06; BIOHOSP PRODUTOS HOSPITALARES LTDA,
CNPJ 18.269.125/0001-87, pelo valor global de R$ 37.954,00; INOVAMED
HOSPITALAR LTDA, CNPJ 12.889.035/0001-02, pelo valor global de
R$ 6.222,00; DISTRIMIX DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS
LTDA, CNPJ 01.417.694/0001-20, pelo valor global de R$ 4.975,00.
Itamogi – Mg, 22/10/2021 – Ronaldo Pereira Dias – Prefeito Municipal.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 039/2021, Processo
nº 985/2021, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Contratação de fornecedor
objetivando a aquisição de bebedouros e diversos eletrodomésticos destinados
ás Escolas Municipais do Ensino Infantil e Fundamental assim como  Cantina
do Pátio Municipal, Centros Esportivos do Município, Creas e Cras do
Município e dos distritos com entrega imediata, exclusivo para ME, EPP e
MEI. A abertura será dia 12 de novembro de 2021, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº
60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 17:00, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – mg, 22 de outubro de
2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal De São Sebastião Do Paraíso. Extrato De Edital
Do Pregão Nº 035/2021, sob a forma ELETRÔNICA, do tipo MENOR
PREÇO, critério de julgamento da proposta MENOR PREÇO POR ITEM,
modo de disputa ABERTO objetivando a contratação de empresa para
aquisição de 01 aparelho de ultrassom e 1 foco cirúrgico, destinados
a Unidade de Pronto Atendimento (UPA), integrando a Secretaria
Municipal de Saúde, com entrega imediata, sendo que o item 01
será exclusivo para ME, EPP ou MEI e o item 02 será de ampla
participação, nos termos da Lei Federal nº 10.520/02, Decreto Municipal
nº 5.725/20, Lei Complementar nº 123/06 e suas alterações dadas pela Lei
Complementar nº 147/14; subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas
alterações. A abertura será dia 18 de Novembro de 2021, às 09:00 horas. O
Edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes,
www.bbmnetlicitacoes.com.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
22 de Outubro de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 054/2021, Processo nº 1186/
2021, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas:
Menor Preço por Item. Objeto: Registro de preços para a escolha
mais vantajosa e eventual contratação de empresa objetivando o
fornecimento de vans, ambulâncias de simples remoção (tipo
furgão) e ambulâncias em formato UTI, os quais serão destinados
a Secretaria Municipal de Educação e Secretaria Municipal de
Saúde, com entrega parcelada, pelo período de 12 meses. A abertura
será dia 19 de novembro de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-
7015, diariamente das 08:00 às 17:00, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de Outubro de 2021.
Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 064/2021, Processo nº 1317/
2021, Registro de Preços nº 044/2021, Tipo Menor preço por item. Objeto:
Registro de preços para escolha da proposta mais vantajosa e eventual
contratação de fornecedor objetivando a aquisição de diversos artigos de
limpeza destinados a manutenção das atividades de diversos Setores e
Secretarias desta Prefeitura, com entrega parcelada, por um período de
12 (doze) meses, com itens exclusivos para a participação de ME, EPP e
MEI, itens de cota reservada para ME, EPP e MEI e itens de livre
participação. A abertura será dia 16 de Novembro de 2021, às 09:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal
7145, diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de Outubro de
2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Republicação.
Edital Resumido. Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº
056/2021, Processo nº 1244/2021, Registro de Preços nº 038/2021, Tipo
Menor preço por item. Objeto: Registro de preços para escolha da
proposta mais vantajosa e eventual contratação de prestador de serviços
objetivando a locação de equipamentos BIPAP (BI-level Positive Airway
Pressure – Pressão positiva em vias aéreas a dois níveis), destinados aos
pacientes deste Município, pelo período de 12 (doze) meses, com livre
participação. A abertura será dia 10 de Novembro de 2021, às 09:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 22 de Outubro de 2021.
Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 062/2021, Processo nº 1313/
2021, Registro de Preços nº 042/2021, Tipo Menor preço por item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
fornecedor(es) objetivando a aquisição de ferramentas manuais,
equipamentos de proteção individual (EPI’s), ferramentas, materiais de
pintura e diversos materiais para adaptações e manutenção das atividades
de diversos Setores e Secretarias desta Prefeitura, com entrega parcelada,
por um período de 12 (doze) meses, exclusivo para ME, EPP ou MEI. A
abertura será dia 17 de Novembro de 2021, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das
09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 22 de Outubro de 2021. Rosiély Mercês de
Souza Volpe – Pregoeira.
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

O restaurante Cantina 2R é re-
ferência em São Sebastião do Pa-
raíso no segmento de alimenta-
ção, uma história bem-sucedida
iniciada há mais de vinte e nove
anos, empreendimento dos ir-
mãos Ronan e Rosan Rodrigues
da Silva. Quando se traça um
paralelo da idade deles, e os vin-
te nove anos da Cantina 2R, já se
percebe que iniciaram bem jovens
na atividade.

A bem da verdade ainda eram
crianças quando começaram a
ajudar o pai Pedro Rodrigues da
Silva e o tio Francisco Rodrigues
da Costa no Bar 17, um dos mais
lembrados na história recente de
São Sebastião do Paraíso. Fica-
va na rua Pimenta de Pádua, es-
quina com a Praça São José, des-
tino “obrigatório” após os bailes
na Liga Operária.

Depois de 16 anos na Rua Pi-
menta o Bar 17 foi transferido
para a rua Dr. Placidino
Brigagão, onde anteriormente
havia a Companhia Telefônica.
Nos seus 20 anos de existência
funcionava 24 horas por dia, e
consta que suas portas se fecha-
ram apenas duas vezes, ou seja,
quando faleceram Senhor
Braulino e Dona Angelina, avós
de Ronan e Rosan.

Em 1992 o resultado financei-
ro do Bar 17 não mais estava
satisfatório. Pedro e Francisco
acharam por bem encerrar as ati-
vidades e dedicarem-se à cafei-
cultura em um sítio na região do
bairro Lagoa Preta. “Com o fe-
chamento do Bar 17 eu e Ronan
decidimos dar prosseguimento no
ramo de restaurante. Um amigo
nosso, o Dominguinhos (Ferra-
menta) nos disse que em Passos
tinha sido aberto um restaurante
que vendia comida por quilo.
Vocês são do ramo cozinham
bem, têm tradição, afirmou. Fo-
mos lá conhecer e voltamos com
a ideia pronta. Em Paraíso não

havia nenhum restaurante por quilo,
fomos pioneiros em 1992, quando
iniciamos a Cantina 2R”, explica
Rosan.

De início o restaurante funcionou
por sete anos onde foi residência do
Senhor Nequinha Mafra, imóvel em
frente às atuais instalações da Can-
tina. No início eram mais nossos fa-
miliares que nos ajudavam. Traba-
lhei na cozinha, eram poucos funci-
onários, e conforme foi crescendo
o movimento fomos admitimos e
chegamos ter 20 colaboradores,
mais os da casa. Depois passei para
a administração. Em 1997 adquiri-
mos o terreno e depois de dois anos
construindo o restaurante passou a

Cantina 2R uma referência na região

funcionar onde já se encontra há 22
anos” disse Ronan.

Nesse período com o aumento
no número de clientes a área
construída foi ampliada. Nossa co-
zinha industrial tem área de quase
200 metros quadrados e temos ou-
tras duas para suporte. Na reforma
trocamos o mobiliário e providen-
ciamos um poço artesiano. A pró-
xima meta é a implantação de siste-
ma de energia fotovoltaica.  Procu-
ramos fazer o nosso melhor para
receber nossos clientes.  Temos
conosco colaboradores há mais de
20 anos, pessoas que vieram para
somar, e esse trabalho conjunto é
investimento que deu certo”, salienta

Os irmãos Rosan e Ronan e ao fundo, no quadro, o pai Pedro Rodrigues da Silva

Ronan, ao afirmar que “o bem mai-
or são nossos clientes e funcionári-
os”.

O setor de restaurantes foi um
dos mais atingidos financeiramente
no período da pandemia, e com a
Cantina 2R não foi diferente. “A
queda foi em torno de 70% porque
o atendimento permitido era pelo
sistema de delivery que não repre-
senta 20% de nosso faturamento.
Tivemos que bancar estes dois anos
e não ficou barato, mas não dispen-
samos funcionários, conseguimos
atravessar juntos, mas ficou caro”,
afirmam.

Outro complicador para restau-
rantes tem sido a alta no preço de

Palestra marca segunda reunião da
Câmara da Mulher Empreendedora ACISSP

Evento realizado na última quinta-feira mostrou os desafios a serem enfrentados pelos empreendedores
e a importância da consolidação da rede que pode ser formada a partir da implantação da Câmara.

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) realizou na
noite de quinta-feira, dia 21 de
outubro, a segunda reunião da
Câmara da Mulher Empreende-
dora (CME). O evento foi rea-
lizado no teatro da associação
e contou com a explanação do
consultor Gilmar Barboza so-
bre os desafios do empreende-
dor no cenário atual.

Durante a explanação o
consultor que é especialista em
gestão e elaboração de proje-
tos de sistemas de gestão, atua
há mais de 20 anos como con-
sultor e palestrante em temas
relativos à liderança, desenvol-
vimento local, setorial e terri-
torial demonstrou as mudanças

no cenário mundial com a tec-
nologia cada vez mais presen-
te no dia a dia dos consumido-
res e a forma de promover o
desenvolvimento de uma co-
munidade com o fomento do
empreendedorismo no municí-
pio. Para isso foram apresen-
tados “cases” em que as cida-
des criaram oportunidades a
partir de um problema e de
outras que sucumbiram ao de-
safio ser apresentado.

No caso da CME ACISSP,
Gilmar destacou que essa ação
de implantação das câmaras
tem sido apoiada pela Confe-
deração das Associações Co-
merciais do Brasil (CACB) mas
que a unidade em implantação
em Paraíso tem o diferencial do
apoio da associação comercial

paraisense. “Ela está galgada no
dinamismo e desenvolvimento
da ACISSP e isso é muito im-
portante pois o fortalecimento
da rede de apoio e de empre-
endedores locais terá um am-
biente propício para seu forta-
lecimento e atuação na co-
munidade”, analisou Barboza.

Segundo a coordenadora
da CME ACISSP, advogada
Cacilda Zanetti, os trabalhos da
câmara estão em ritmo satis-
fatório com a mobilização de
mulheres empreendedoras da
comunidade local para a for-
malização da unidade junto à
associação. “Terminada essa
fase de captação de mulheres
para nossa câmara partiremos
para sua formalização, com a
eleição da diretoria que irá pon-

alimentos. “Trabalhamos visando
qualidade. Preferimos mexer no
preço.  Não retiramos nada de
nosso cardápio, aliás, acrescenta-
mos alguma coisa”, diz Ronan.

A esperada volta à normalida-
de tem acontecido e o movimento
retomado está em torno de 70%.
Conforme explicam os proprietá-
rios da Cantina 2R, no feriado do
dia 12 deste mês eles tiveram o
maior faturamento após a
pandemia. “Temos muitos clientes
paulistas da região de Ribeirão
Preto e Campinas que têm casas
na região do Lago de Furnas. Em
suas idas e vindas costumam al-
moçar aqui na Cantina. Além dis-
so empresas estão voltando, e re-
presentantes comerciais também
retomando vendas presenciais”.

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuária e
Serviços de São Sebastião do Pa-
raíso), é uma importante parceira,
sempre orienta, proporciona cur-
sos, veio para somar, é uma refe-
rência na região e em Minas Ge-
rais. Todos os presidentes tiveram
sua parcela de contribuição, mas
ela se consolidou sob presidência
do presidente Ailton Sillos, afirma
Ronan.

Ausência física sentida na Can-
tina, conforme explica Rosan, é a
de seu pai, Senhor Pedrinho
Rodrigues, falecido há treze anos.
“Sentimos muito porque era par-
ceiro nosso. Trabalhamos a vida
toda juntos. Mas é vida que se
segue”.

Curiosidade que nos foi con-
tada por Rosan é o porquê do
nome Bar 17, que foi uma inspira-
ção para a Cantina 2R. “Meu tio
Francisco quando prestou o ser-
viço militar no Tiro de Guerra era
o número 17, o que lhe rendeu o
apelido de macaco. Ele aprovei-
tou a ideia, pois como se sabe 17
é na loteria o número correspon-
dente ao macaco, e aí ficou “Bar
17”.

tuar e coordenar as suas ações”,
comentou a coordenadora.

“Esse é um desejo de nos-
sa ACISSP há anos. Já tenta-
mos algumas vezes mas as di-
ficuldades impostas pela
pandemia, impediram esse nos-
so encontro. Estamos forman-
do um grupo com mulheres
com disposição e vontade para
implantarmos um verdadeiro
observatório social e a propor
mudanças importantes para
nossa comunidade”, comentou
o presidente da Associação,
Ailton Rocha de Sillos.

CÂMARA DA MULHER
EMPREENDEDORA

ACISSP:
A CME tem o apoio institu-

cional da Federaminas (Fede-

ração das Associações Comer-
ciais e Empresariais de Minas
Gerais) e da CACB (Confede-
ração das Associações Comer-
ciais do Brasil).

No âmbito local a ACISSP
está promovendo a implantação
e dará o suporte necessário
para o desenvolvimento das
metas traçadas pelas partici-
pantes.

O objetivo primordial da
CME ACISSP é congregar
mulheres empresárias à entida-
de no sentido de somar a sua
visão empreendedora às ações
desenvolvidas pela associação
em prol do desenvolvimento
econômico e social de nosso
município.

As vantagens que podem
ser colhidas da CME ACIS

SP buscam fomentar o net-
working entre os associa-
dos, fortalecer a representa-
tividade feminina na institui-
ção e na comunidade, agre-
gar o olhar feminino ao se-
tor  empresar ial  como um
verdadeiro observatório so-
cial de nossa cidade, integrar
as empreendedoras locais
com as empreendedoras mi-
neiras através da Federami-
nas Mulher, bem com as em-
preendedoras de todo o Bra-
sil, através do Conselho Na-
cional da Mulher Empresá-
ria, além de aumentar a par-
ticipação feminina no ambi-
ente de negócios para pro-
mover a integração dessas li-
deranças com outros seto-
res de nossa sociedade.

Nelson Duarte
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AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 047/2021, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de Eletroeletrô-
nicos para a Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura, será dia 09 de outubro de 2021 às 09:00 horas. - O edital completo
e as demais informações relativas às licitações encontram-se à disposição
dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º
393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 22 de outubro de
2021. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso deu início
na última sexta-feira, 15, à
contagem regressiva para o
aniversário de 200 anos da
Cidade, que será celebrado ao
longo de todo o ano do bicente-
nário.

E para marcar a data, a
Administração 2021/2024, em
suas redes sociais, tem divul-
gado  fotos mostrando mo-
mentos de Paraíso registrados
ao longo de sua história e
como esses mesmos locais
estão hoje em dia, também di-
vulgou o calendário com os
eventos que serão promovidos
no dia 24 e 25 de outubro.

Além disto, a Prefeitura
divulgou no dia 20 o selo co-
memorativo do bicentenário do
Município. A arte, criada pela
Secretaria Municipal de Co-
municação Social, buscou des-
tacar as principais caracterís-
ticas do Município, entre elas
o Ipê Amarelo e o Café. Em
parceria com os Correios, a
Prefeitura lançará o selo pos-
tal comemorativo em breve,
assim que a empresa voltar
com os serviços de produção
de selos postais, que foi para-
lisado devido à pandemia.

Para os dias 24 e 25, a Pre-

BICENTENÁRIO:
Prefeitura divulga calendário

de eventos de aniversário
FOTOS: Reprodução

feitura programou diversos
eventos. No dia 24, domingo,
às 7h, será dada a largada do
“Bike Tour dos 200 anos”,
com saída da Arena Olímpi-
ca; às 13 será feita a inaugu-
ração do calçamento das 16
ruas do Distrito de Guardinha;
às 14h30 a disputa do terceiro
lugar Taça Paraíso, com final
marcada para às 16h.

Na segunda, dia 25, as fes-
tividades começam às 8h, com
a inauguração do Obelisco
ACISSP 200 anos, em frente
à Câmara Municipal; às 9h
será a inauguração da Biblio-
teca do Polo UAB e reinau-
guração do Programa Paraí-
so Digital (Secretaria de Ci-
ência e Tecnologia), que acon-
tece na Secretaria de Ciência
e Tecnologia. Praça da Sau-
dade.

Às 10h30 será realizada na

Igreja São Jose a Missa de
Ação de Graças; às 14h a
inauguração do asfalto das
ruas do Parque Industrial II e
Jardim América. Às 17h será
dado início ao Cerimonial 200
anos, no Teatro Municipal,
onde será realizado o Ato de
assinatura de ordem de servi-
ço para o asfaltamento de 46
ruas da cidade/restante da

estrada de Guardinha; asfal-
ta-mento da estrada do con-
domínio Cachoeira; constru-
ção das escolas e creches dos
bairros Belvedere e Diaman-
tina; calçamento de Termó-
polis; anúncio da PL 14º salá-
rio dos Professores; PL Ma-
gistério; Professor de
Apoio e Programa municipal
“dinheiro no caixa escolar”.

Rua Pimenta de Pádua (1927/2021)

Estação da Mogiana/Casa da Cultura (1927/2021)

Rua Dr. Placidino Brigagão

Colégio Paula Frassinetti (1950/2021)

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso divulgou o ca-
lendário com a sua programa-
ção que marca o início das co-
memorações do bicentenário de
fundação do município. Vári-
os eventos de caráter cultural,
esportivo e religioso foram
agendados para os próximos
dias, inclusive na segunda-fei-
ra,25, feriado municipal do Dia
da Cidade. “Vamos iniciar as
festividades, mas queremos
destacar que teremos ativida-
des a partir de agora e até ou-
tubro de 2022 dentro dos 200
anos da nossa cidade”, anun-
ciou o prefeito Marcelo Morais.

Desde o início do mês que
alguns eventos já estão sendo
realizados. Através da Secreta-
ria Municipal de Esportes e
Cultura já foram realizados
dois lançamentos de livros, na
Casa da Cultura. A Casa da
Cultura Antônio Carlos Pinhei-
ro de Alcântara, promoveu no
dia 15de outubro, o lançamen-
to da autobriografia “Punhos de
Aço”, escrito por Damaris
Ferreira. Também no dia 21 de
outubro, ocorreu o lançamen-
to do livro infantil “O Gato e o
Rato”, do escritor José Hilton
Rosa, com ilustrações de
Beatriz Augusto.

A Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transportes e Defesa Civil, por
meio da Guarda Municipal fez
uma solenidade para o
hasteamento da bandeira do
Município que ficará em expo-
sição ao longo do período de
festividade. A bandeira é
esquartelada em cruz, de con-
formidade com a tradição da
Heráldica Portuguesa. Ao cen-
tro traz aplicado o Brasão do
Município. As cores da bandei-
ra são as mesmas constantes
do escudo. Os quartéis são de
blau (azul). Em um losango
branco, central, figura em equi-
líbrio o brasão. Partem desse
losango faixas vermelhas, di-
vidindo a bandeira em quartéis.

No domingo,24, às 7h será
realizada a largada do Bike
Tour dos 200 anos com saída
em frente a Arena Olímpica.
Às 13h será feita a inaugura-
ção do calçamento das 16 ruas
no Distrito de Guardinha. Em
seguida a partir das 14h30 se-
rão realizados os jogos para
definição do terceiro lugar e
quarto lugares e na sequencia
o conhecimento do time cam-
peão e vice da Taça Paraíso de
Futsal.

Na segunda-feira,25, dia do
aniversário da cidade, ocorre-
rá às 8h inauguração do
Obelisco Acissp 200 anos, em
frente a Câmara Municipal. Às
9h será inaugurada a Bibliote-
ca do Polo UAB e
reinauguração do programa
Paraíso Digital, pela Secretaria
de Ciência e Tecnologia. Ainda
pela manhã, às 10h30 na Ma-
triz São José será celebrada uma
missa de ação de graças.

No período da tarde ocor-
rerá a inauguração do asfalto
das ruas no Parque Industrial
II e Jardim América, às 14 ho-

ras. Na seqüência, às 17h será
feito um cerimonial no Teatro
Municipal Sebastião Furlan. Na
oportunidade acontecerá o ato
de assinatura de ordem de ser-
viço para diversas obras na ci-
dade. Entre elas o asfaltamento
de 46 ruas em Paraíso e da
continuidade da pavimentação
da estrada para o distrito da
Guardinha.

Serão anunciadas obras de
construção das escolas e cre-
ches nos bairros Belvedere e
Jardim Diamantina, além do
calçamento das ruas de
Termópolis. Da mesma forma
será comunicado o Projeto de
Lei para o pagamento do 14º
salário dos professores, Proje-
to de Lei do Plano de Cargos,
Carreira e Salário do Magisté-
rio, Professor de Apoio e pro-
grama municipal “Dinheiro na
Escola”.

A prefeitura informa ainda
que está realizando a reforma
na E.M. Campos do Amaral e
que pretende trabalhar para
melhorias em obras de manu-
tenção em outros estabeleci-
mentos da Rede Municipal de
Ensino.

Para domingo 7 de novem-
bro, está programado para
acontecer  a 33ª edição da Cor-
rida de São João. A largada
será às 7h, em frente a Câma-
ra. Em 25 de novembro será
realizada a Final do Concurso
de Café, com premiação no
Teatro Municipal Sebastião
Furlan. Já no dia 27 de novem-
bro acontecerá a plantação de
mudas de diversas espécies no
Parque Municipal da Serrinha,
como forma de revitalização do
espaço que foi atingido pelas
queimadas entre os meses de
agosto e setembro.

De acordo com o prefeito
Marcelo Morais a intenção da
administração era também po-
der anunciar uma série de
shows e outras festividades.
“Infelizmente enfrentamos um
dos períodos mais tristes e di-
fíceis da história de nossa ci-
dade com este momento de
pandemia e estamos esforçan-
do para controlar esta doença.
Ainda não podemos relaxar,
promover aglomerações e ou-
tras situações que possam no-
vamente agravar a situação da
saúde em nosso município”,
alerta.

Mesmo assim o prefeito
afirma que a cidade passa a vi-
ver um novo tempo. “Continu-
amos trabalhando para uma
Paraíso cada vez melhor e com
dignidade ao cidadão. Estamos
reconstruindo a cidade, resga-
tando espaços como a Praça da
Fonte, a Lagoinha e faremos a
revitalização de outros espaços
públicos”, anuncia. Ele desta-
ca que o município vai se trans-
formar em um canteiro de
obras e ao longo do período
haverá várias outras inaugura-
ções. “Teremos outros eventos
que serão realizados até outu-
bro de 2022 e que vão marcar
de maneira muito positiva es-
tes 200 anos de todos os
paraisenses”, completa.

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso realizou
na noite de quarta-feira, 20,
Sessão Solene evento que inte-
gra a programação festiva pro-
movida pelo Legislativo em
comemoração aos 200 anos da
cidade. Foram homenageados
cinco ex-vereadores, com mais
de 80 anos e que representa-
ram os demais por suas res-
pectivas contribuições para o
desenvolvimento do município.
“A nossa admiração e respeito
a todos e com estas homena-
gens a Câmara também cele-
bra sua própria história dentro
deste bicentenário de nossa ci-
dade”, afirmou o presidente
Lisandro José Monteiro.

Na Sessão Solene, a Câma-
ra prestou homenagem aos ex-
vereadores mais longevos de
São Sebastião do Paraíso, que
foram reconhecidos pelo seu
comprometimento, pessoal e
profissional, com os rumos da
nossa comunidade. Foram des-
tacados Ailton Rocha de Sillos,
Antonio Augusto Dutra de Cas-
tro, Enoc José Neto, José Ma-

ria Malagutti e Luiz Ferreira
Calafiori. Antonio de Castro, o
Toninho da Guardinha, foi re-
presentado por sua filha Patrí-
cia Dutra de Castro.

O vereador Vinício Scarano
Pedroso fez uma saudação es-
pecial aos homenageados. Ele
destacou a importância dos re-
presentantes da casa legislativa
na vida da comunidade. “São
pessoas sérias que representam
a sociedade e a política parai-
sense. Ter bons representantes
como os homenageados que-
remos resgatar a memória de
todos aqueles que passaram
por aqui. Admiramos o amor,
a dedicação e o trabalho reali-
zado por esta terra”, destacou.

O prefeito Marcelo Morais
que na legislação passada atuou
como vereador enfatizou a im-
portância do Poder Legislativo
como órgão fiscalizador. “Meu
reconhecimento a todos que
passaram por esta casa e para-
benizo a todos os homenagea-
dos”, declarou.

Depois da leitura do currí-
culo dos homenageados, em

seguida foram entregues placas
alusivas também em comemo-
ração aos 200 anos da cidade,
agradecendo o comprometi-
mento e a dedicação dos ex-
vereadores para com o desen-
volvimento da cidade. Maria
Aparecida Cerize Ramos e
Juliano Carlos Reis entregaram
a placa a Luiz Ferreira. Pedro
Sérgio Delfante e Antônio
Picirillo homenagearam Enoc
José Neto, enquanto que Mar-
cos Antonio Vitorino e Luiz de
Paula entregaram a José Ma-
ria Malagutti. Coube ao jorna-
lista Nelson de Paula Duarte,
homenagear a Ailton Rocha de
Sillos.

Da tribuna, Luiz Ferreira
Calafiori falou em nome dos
homenageados e agradeceu a
lembrança realizada pelo
Legislativo. “Todos tanto fize-
ram para dignificar o Legislativo
com responsabilidade”, decla-
rou. Ailton Sillos disse que “esta
é uma das maiores homena-
gens que recebo na minha vida
pública, pessoal  e profissio-
nal”, destacou.

Antes do encerramento da
Sessão Solene, houve também
uma apresentação do projeto
“Poesias Musicadas” em par-
ceria com a Academia Parai-
sense de Cultura (APC).  Par-
ticiparam a presidente da enti-
dade Leila Yunes e os músicos
Maycon Priorato e Vanessa
Takahashi e André Cruvinel
com participação especial de
Marcos Viana.

O acadêmico Luiz Ferreira
Calafiori e a presidente da Aca-
demia Paraisense de Cultura,
Leila Yunes, fizeram leituras de
poesias. O vereador Luiz de
Paula ainda fez a declamação
de uma poesia em homenagem
ao bicente-nário da cidade.

O presidente da Câmara
disse antes do encerramento da
sessão que no final do ano será
feita outra reunião especial da
casa. “Faremos em 8 de de-
zembro outra sessão onde ho-
menagearemos todos os de-
mais ex-vereadores que passa-
ram por esta casa. Com eles
temos muito que aprender”, fi-
nalizou.

PARAISO 200 ANOS
Sessão Solene da Câmara
homenageia ex-vereadores

Prefeitura anuncia
eventos para

comemorar 200
anos de Paraíso

Escola Estadual Paraisense (1954/2021)
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O HRCor (Hospital Regi-
onal do Coração), da Santa
Casa de Misericórdia, em São
Sebastião do Paraíso realizou
com sucesso mais um proce-
dimento cirúrgico para im-
plante de válvula. O atendi-
mento foi feito a um paciente
de 83 anos teve cerca de 40
minutos de duração. A inter-
venção é realizada em situa-
ções em que o paciente ido-
so, normalmente, com mais
de 75 anos é acometido com
estreitamento da abertura da
válvula aórtica prejudicando a
circulação sanguínea no co-
ração.

O procedimento foi reali-
zado na quarta-feira, 20, sen-
do utilizada uma técnica mi-
nimamente invasiva. Durante
o atendimento uma válvula é
implantada por via percutânea
(pela perna), ou seja, introdu-
zi-da por um acesso na arté-

Hospital Regional do Coração
realiza mais um implante

de válvula aórtica

ria femoral. Ela é navegada até
o coração e liberada em subs-
tituição a valva aórtica doente.

O atendimento foi realiza-
do em um paciente de 83 anos,
com duração aproximada de 40
minutos, sem complicações. O
paciente operado apresentava
uma estenose valvar aórtica
grave e tinha um risco cirúrgi-
co alto para uma cirurgia con-
vencional. Trabalharam no
caso os cardiologistas inter-
vencionistas José Luis Attab,
Renato Sanchez, Ricardo Fer-
reira e equipe, que considera-
ram o resultado como "um
grande sucesso". O paciente
encontra-se em observação.

A Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Paraí-
so habilitada como Hospital
Regional do Coração - HRCor,
conta com uma ampla capaci-
dade técnica e instalada para
realizar procedimentos estrutu-

rais cardíacos minimamente
invasivos.

ESTENOSE
AÓRTICA

Conforme os médicos a
estenose aórtica trata-se de uma
doença que causa o estreita-
mento da abertura da válvula
aórtica, obstruindo o fluxo de
sangue do ventrículo esquer-
do do coração para a aorta. A
doença afeta cerca 3 a 5% dos
idosos com mais de 75 anos
de idade, com fortes implica-
ções na sua qualidade de vida.
Os principais sintomas da en-
fermidade vão desde cansaço
a dor no peito, podendo até
ocasionar desmaio.

O tratamento pode passar
pelo implante de uma nova
valva cardíaca, através de ci-
rurgia convencional, ou pelo
procedimento minimamente

invasivo, denominado de
Implante Percutâneo de
Valva Aórtica (TAVI). Na
forma convencional é feita
uma cirurgia aberta e troca
da valva.

Na TAVI não há cortes,
como ocorre tradicionalmen-
te nas cirurgias cardiovas-
culares, permitindo um pro-
cedimento anestésico bem
menos agressivo, e o pacien-
te fica acordado durante o
procedimento. Com grande
vantagem no pós-operatório,
que é muito mais curto e
menos mórbido. A técnica
tem diminuído a mortalidade
e aumentado a qualidade de
vida de pacientes.

No Brasil estima-se que
nove milhões de pessoas com
mais de 70 anos, 3% terão a
doença, e que acima de 85
anos, 4% venham a desenvol-
vê-la.

Equipe médica do HRCor comemora mais uma intervenção para implante de válvula aórtica realizada com sucesso em Paraíso

Covid-19: Médicos viveram e vivem
tempos que jamais esquecerão

Doença trouxe desafios que o setor de saúde teve que enfrentar com dificuldades e muita garra

Dr. Flávio Vilela Diogo Dr. Augusto Pena Malschitzky Crespo

FOTOS: DivulgaçãoPor Heloisa Rocha Aguieiras

O coronavírus impôs ao
setor de Saúde de todo o mun-
do um ritmo de trabalho a que
poucos profissionais da área
estiveram submetidos, a não
ser aqueles que já tinham ex-
periências com grandes catás-
trofes, o que não é o caso da-
queles que atuam no Brasil.
Além disso, o enfrentamento à
Covid-19 exigiu equilíbrio emo-
cional sobre-humano, resistên-
cia física e sabedoria.

Agora em tempos mais
tranquilos propiciados pela va-
cinação, esses profissionais que
estiveram atuando nessa bata-
lha conseguem expor o que
sentiram, viram e viveram, mas
alertam que a atenção tem que
ser permanente.

É o caso do médico clínico
e cardiologista da Santa Casa
de São Sebastião do Paraíso
Flávio Vilela Diogo, 40 anos,
que também é, desde 2013,
coordenador de equipe de
cardiologia do Hospital do Co-
ração da mesma instituição e
atuou na linha de frente no
enfrentamento ao coronavírus.
Ele fala que não há médicos
super-heróis, ao contrário, to-
dos são humanos assim como
cada paciente tratado. “Todos
nós, médicos, tivemos medo da
infecção, sim, assim como to-
das as pessoas de bom senso.
O receio maior foi o de levar o
vírus para casa, para filho, es-
posa, pai e mãe. Essa questão
sempre me preocupou”, rela-
ta.

O médico generalista Au-
gusto Pena Malschitzky Cres-
po, 34 anos, atua como plan-
tonista e diretor clínico da Uni-
dade de Pronto Atendimento-
UPA de São Sebastião do Pa-
raíso. Também é plantonis-
ta e diretor clínico e técnico do
Hospital e Santa Casa de Jacuí,
além de ser o coordenador do
“Centro Covid”, que foi im-
plantado em Paraíso, no início
da pandemia, com o objetivo
de fornecer os primeiros cui-
dados aos pacientes diagnosti-
cados com a doença e dar ou-
tros encaminhamentos.

Ele diz que o temor não as-

solou os profissionais de saú-
de em um momento específi-
co, mas a todo instante, inclu-
sive atualmente. “No início, a
completa falta de informações,
estudos e experiências para
nos apoiarmos nos fez sentir
como se andássemos no escu-
ro. Perdemos colegas, amigos
e parentes. Sempre expostos na
linha de frente, com o medo de
um dia poder ser a nossa vez
também. A pandemia não aca-
bou, o vírus não foi embora,
essa falsa sensação de prote-
ção ainda pode nos trazer de-
sagradáveis surpresas. Por
mais de oito meses seguidos
fiquei sem ver família e ami-
gos. Até hoje ainda mantenho
cautela considerável, apesar de,
aos poucos, estar tentando vol-
tar ao mais próximo da norma-
lidade possível, na medida em
que todos os próximos a mim
estão vacinados”, conta.

PIOR FASE E AS
INTENSAS DIFICULDADES

Profissionais de saúde en-
frentaram grandes dificuldades
em vários momentos, mas hou-
ve a pior fase da pandemia,
quando o número de casos pa-
recia que não iria parar de su-
bir e ainda não havia nenhum
tratamento que pudesse pro-
porcionar maior segurança
quando ministrado. Assim
como não existe até hoje.

Para o cardiologista Flávio,
o pior momento foi março e
abril deste ano, quando os lei-
tos da enfermaria e de UTI da
Santa Casa estiveram lotados.
“Houve pacientes aguardando
vaga em sala de emergência e
até nos quartos, muitos óbitos
em um mesmo dia. Todos os
colegas que lá trabalharam sen-
tiram juntos essa agonia. Mas
o importante é que ninguém fi-
cou sem atendimento ou supri-
mentos.”

O coordenador do Centro
Covid reflete: “Alguns deram a
sorte de apenas terem visto o
caos pelos noticiários. Outros
viveram a realidade. Outros
ainda morreram por não termos
dado conta. Assim foi o pico
da pandemia, um pesadelo diá-
rio, que nos marcou para sem-

pre. Eu me lembro de por di-
versas vezes ter pensado em
desistir, em ter fraquejado e me
sentido incapaz. Mas junto de
tantos outros colegas da medi-
cina, enfermagem, e todas ou-
tras profissões que estavam
batalhando conosco, me reer-
guia”, diz Augusto Crespo.

A perda de colegas e entes
queridos que também fazia par-
te dessa rotina de embate con-
tra a doença. O médico Flávio
se recorda que a Covid abateu
a técnica de enfermagem, com
30 anos de profissão, Laura
Aparecida Marques Batista, 65
anos e o médico cardiologista
Maurício Borges Marques.
“Também perdi médicos pro-
fessores que eram muito que-
ridos na faculdade onde cursei
Medicina”.

O médico Augusto explica
como foram as perdas de vi-
das: “Perdi alguns poucos co-
legas. Perdi outros poucos co-
legas de vida. Familiares meus
e de amigos alguns poucos
mais. O problema é que jun-
tando os poucos de cada um,
perdemos muitos. Perdemos no
Brasil mais de 600 mil vidas –
isso apenas em números ofici-
ais –, são os poucos de cada
somados”.

DESAFIOS E MAIS
DESAFIOS

Há relatos mundiais que
descrevem que a agonia dos
pacientes de Covid-19 é inten-
sa e sofrida. Os mesmos rela-
tos dão conta de que os pro-
fissionais de saúde vivem ago-
nia intensa e sofrida para sal-
var a quem puderem. O médi-
co Flávio dá uma ideia de que
é realmente o que acontece
dentro dos hospitais. “O maior
desafio na pior fase da doença
em Paraíso era tentar fazer os
pacientes respirarem. Mesmo
os que estavam com oxigênio
em fluxo alto não conseguiam
alívio e não havia medicamen-
to capaz de reverter isso rapi-
damente.

Assistimos a muito sofri-
mento sem poder ajudar o su-
ficiente e a sensação de impo-
tência era diária. Difícil era dar
notícias para as famílias, que

via o parente sem melhora dia
após dia”, conta ele.

Na rotina de trabalho do
médico Augusto não era dife-
rente, mas para ele há outros
desafios também. “O maior
desafio ainda está aí – é a ig-
norância, a falta de informação
e, acima de tudo, a desinforma-
ção proposital e criminosa –
esses fatos são os piores
propagadores do vírus. À me-
dida que a ciência foi avançan-
do, vimos um movimento cada
vez mais forte remando contra
e causando desunião. Mortes
e polarização em um momento
tão frágil e delicado para todos.

Não tenho dúvidas que
campanhas de educação já se-
riam suficientes para evitar mi-
lhares de mortes. Assim como
campanhas de distribuição de
máscaras, campanhas de in-
centivo e investimentos em
vacinação precoce. Só nos res-
ta esperar que todos esses que
foram omissos ou propositada-
mente contribuíram com a pro-
pagação do vírus, sejam julga-
dos culpados e paguem pelos
seus crimes.”

E daqui para frente?
Manter o coronavírus lon-

ge é dever de cada um. O
cardiologista Flávio ensina
como: “As pessoas têm que
levar a sério a vacinação, em
todas as doses que forem ne-
cessárias, e parar de divulgar
inverdades sobre o assunto. Só
existe um caminho para tudo
poder voltar ao normal – o da
vacina. Agradeço a Deus pela
proteção a todos os profissio-
nais da área de saúde, pois é
isso que nos possibilita conti-
nuar o trabalho. Lamento mui-
to as vidas perdidas, nossos
parentes, amigos de infância;
lamento a politização dessa tra-
gédia. Espero que todos este-
jamos mais serenos e maduros
para enfrentar qualquer outra
futura crise de saúde pública
no Brasil”, aconselha.

Augusto completa: “Não
subestime o vírus. A pandemia
não acabou! Acredite e apoie a
ciência, fazendo sua parte para
ajudar a disseminar as boas in-
formações e educar aqueles que
estão fora do caminho. Se afas-
te de quem se recusa a acredi-

tar e de quem se torna um ris-
co para a sociedade, e proteja
aqueles que ama. Apoie o SUS
e use máscara! Quero pedir à
população que tenha empatia
com aqueles que tanto se dedi-
caram e se dedicam ao com-
bate desse vírus e dessa
pandemia. Somos humanos,
somos filhos, irmãos, somos
pais, mães e esposos. Estamos
exaustos e ainda não paramos.
Há quase dois anos seguimos
com a cara e a coragem à fren-
te dessa luta, mas fazemos isso
por vocês e pelos nossos tam-
bém, com muito amor. Dedico
aqui toda honra e respeito àque-
les que se foram bravamente
lutando, e àqueles que ficaram
e nunca desistiram. Dedico aos
meus colegas de profissão e a
todos da linha de frente. Vocês
são os verdadeiros heróis. Vocês
são a história”, ressalta.

O Jornal do Sudoeste agra-
dece, por meio desses dois mé-
dicos que tanto vêm trabalhan-
do, a dedicação de cada pro-
fissional de saúde que esteve à
frente dos atendimentos relaci-
onados ao Covid-19.

Emidinho Madeira
apresenta projeto
"Opera Brasil" ao
ministro da Saúde

O deputado federal Emidi-
nho Madeira apresentou quar-
ta-feira (20/10) ao Ministro da
Saúde, Marcelo Queiroga, pro-
posta que pode acabar com a
fila das cirurgias eletivas em
todo o país: o Projeto Opera
Brasil.

O deputado estava acompa-
nhado do secretário de Saúde
de Minas, Fábio Baccheretti,
do superintendente-geral da
Santa Casa de Passos, Daniel
Porto Soares, e o assessor es-
pecial da Secretaria de Saúde
de Minas, Ibiraty Martins.

A ideia do "Opera Brasil",
segundo o deputado explicou,
seria aplicar apenas recursos
das emendas parlamentares es-
pecificamente para a realização
das cirurgias eletivas. Para
Emidinho, os hospitais já estão
equipados e prontos para reali-
zarem os procedimentos, inclu-
sive, com leitos habilitados de
UTI. A hora é agora e se cada
parlamentar colocasse R$ 10
milhões apenas para isso na re-
gião dele, seria possível zerar a
fila.

 "Só a bancada de Minas
tem 40 deputados que votam
com o governo. Se cada um

colocasse R$ 10 milhões seri-
am R$ 400 milhões. Imagine
cada um colocando recursos
na sua região, no seu estado,
acabaria com o sofrimento de
milhares de pessoas", destacou
o deputado ao ministro Quei-
roga.

O ministro se mostrou inte-
ressado com o projeto, que já é
realidade no Sul e Sudoeste de
Minas, e pediu para a equipe
técnica analisar os documen-
tos. "A ideia é muito boa e já
está em pleno andamento em
Minas, o que acaba ajudando
muito. Vamos precisar é do
apoio dos parlamentares. Mas,
se Minas está pedindo, nós va-
mos procurar atender", argu-
mentou Queiroga.

O secretário Fábio Bacche-
retti ressaltou ao ministro o tra-
balho do deputado Emidinho
Madeira no Sul e Sudoeste de
Minas. "Aproveito para dizer
que a dedicação e empenho do
deputado Emidinho com as ci-
rurgias eletivas me faz me iden-
tificar com o trabalho dele. Va-
mos avançar muito com as ci-
rurgias eletivas até o final de
2022 em todo o Estado de Mi-
nas", concluiu Baccheretti.

Reprodução
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Motociclistas de São Sebas-
tião do Paraíso foram destaque
na 5° etapa da Copa Sul Minei-
ra de Enduro de Regularidade
em Baependi (MG), e também
da 2° etapa do Campeonato
Brasileiro de Rally Cross-
Country Baja em Pardinho
(SP).

Os campeonatos contaram
com a equipe da Associação
dos Trilheiros Paraisenses
(ATP), que firmou recente-
mente uma parceria com a Se-
cretaria Municipal de Esporte.

Paraisenses são destaques
em eventos motociclísticos
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A equipe ficou bem colocada
em diversas categorias.

Os paraisense Ìthalo No-
gueira Guimarães Resende,
Carlos Cesar Santos Oliveira,
Jose Carlos de Pádua, Marcos
Vinicius Murari participaram da
disputa que reuniu 95 compe-
tidores em Baependi. Os parti-
cipantes percorreram 119 km
de trilhas na região que faz parte
do Circuito das Águas – região
famosa pelo Santuário de Nos-
sa Senhora da Conceição.

Ìthalo Nogueira foi o cam-

peão da categoria Brasil (mo-
tos nacionais) e segue líder da
categoria no campeonato, se-
guido de Regis Gonçalves Cam-
pos Junior com a 3ª colocação
na mesma categoria e 2° colo-
cado no Campeonato. Carlos
César Santos Oliveira garantiu
a 2ª colocação pela categoria
intermediária e segue na mes-
ma posição no evento.

Jose Carlos de Pádua ficou
em 4° colocado na categoria
Over 45 (para pilotos de 45 a
50 anos) e segue com a 4ª co-

locação na competição. Mar-
cos Vinicius Murari ficou em
10° lugar pela categoria inter-
mediária e segue em 31° no
campeonato, categoria que
conta com mais de 50 pilotos
disputando.

No Campeonato Brasileiro
de Rally Cross-Country, foram
240 km em dois dias de prova
onde o paraisense Francine
Rossi foi campeão pela cate-
goria Moto 2 (motos original-
mente até 700 cc), assumindo
a liderança do campeonato.

A atleta de jiu jitsu, Bianca
Siqueira, campeã mundial em
sua categoria, fez uso da Tri-
buna Livre da Câmara Munici-
pal na sessão de 18 de outu-
bro. Agradeceu ao prefeito e
aos vereadores pelo projeto que
cria no município o Programa
de Auxílio Financeiro aos Atle-
tas de São Sebastião do Paraí-
so.  "Não é fácil você preten-
der participar de um campeo-
nato, treinar e se preparar sem
saber se vai conseguir. Com
este apoio será um peso a me-
nos que teremos de nos preo-
cupar em nossa preparação",
disse.

Bianca que já esteve pre-
sente em outras reuniões do
Legislativo para ser homenage-
ada e também para pedir apoio
para participar de competições
desta vez fez uso da tribuna da
Câmara para agradecer. Ela
afirmou que o prefeito Moraes
está cumprindo uma promes-
sa feita de que ela e outros atle-
tas de alto rendimento de Pa-
raíso não teriam mais que se
humilhar pedindo incentivo e
apoio na cidade.

"Luto desde os meus nove
anos e agora com 16 estou me
preparando para defender o tí-
tulo de campeã mundial de jiu
jitsu", comenta. Bia também é
pentacampeã brasileira e
tricampeã mineira da categoria.

Durante sua presença na
tribuna ela recebeu elogios dos
vereadores a começar pelo pre-
sidente, Lisandro José Mon-
teiro. "Era para termos mais
atletas iguais a você, se hou-
vesse mais incentivo. Espera-
mos que com este projeto esta
situação possa ser melhorada",
comentou. "Quem dera tivés-
semos mais atletas iguais a
você. Sei o quanto é frustrante
não ter as condições adequa-

Na Tribuna da Câmara Bia Siqueira
agradece projeto de apoio a atletas

Divulgação

das para competir porque já fui
atleta e este projeto é o ponta-
pé inicial para mudarmos este
cenário", acrescentou Juliano
Carlos Reis, o Biju.

A vereadora Maria
Aparecida Cerize Ramos lem-
brou que no passado havia o
incentivo ao esporte quando
Paraíso disputava o JIMI (Jo-
gos do Interior de Minas Ge-
rais) e conquistou vários títu-
los. "Sei do seu esforço e dis-
ciplina e temos certeza de que
com este apoio vamos voltar à
condição de antes e você com
todo seu empenho tem dado
exemplo disso com grandes
conquistas", salientou. Luiz
Benedito de Paula frisou que Bia
é uma referência no esporte e
exemplo para tantos outros

atletas adolescentes, jovens e
adultos da cidade.

Para o vereador Pedro
Sérgio Delfante é importante
que ocorra uma melhora nos
recursos para o esporte e ci-
tou que dos R$ 248 milhões
previstos no Orçamento de
2022, cerca de R$140 milhões
são destinados à Saúde. "Como
educador físico, mesmo afas-
tado há 10 anos, sabemos que
é importante investir na saúde,
mas, melhor ainda é termos o
esporte como referência, pre-
venção e qualidade de vida",
opina.

Marcos Vitorino e José
Luiz das Graças também des-
tacaram o histórico de Bianca
e enalteceram suas conquistas
e representatividade para a co-

munidade esportiva paraisense.
Bianca enfatizou que o

projeto representa muito para
todos os atletas que dependem
de recursos para participarem
das mais diversas competições.
"Esta proposta tira um peso
das minhas costas, por ser uma
questão a menos que terei de
preocupar. É muito ruim a gen-
te ir treinar sem saber se vai
conseguir ir ou não disputar o
campeonato e tendo esta ajuda
vai facilitar muito para todos
nós", salienta.

A atleta agradeceu ainda o
apoio familiar, dos pais e dos
amigos. "Se cheguei até aqui é
porque ombros largos me cons-
truíram e me moldaram como
atleta e como pessoa", comple-
ta.

A Câmara deverá reunir-
se em sessão extraordinária
para apreciar o projeto em
tramitação na casa e de posse
da Comissão de Finanças, Jus-
tiça e Legislação. A iniciativa do
Poder Executivo prevê a cria-
ção do Programa de Auxilio
Financeiro aos Atletas de São
Sebastião do Paraíso, para que
possam representar a cidade no
cenário esportivo regional, na-
cional e internacional.

A proposta visa atender a
uma antiga reivindicação da
categoria, que sente as suas
potencialidades tolhidas em vir-
tude de falta de incentivo e in-
vestimento, frustrando, assim,
uma possível carreira de atleta
de nível nacional ou internaci-
onal. O PL visa minimizar as
dificuldades dos atletas, para-
atletas e equipes esportivas
paraisenses, possibilitando a
concretização de uma possível
carreira esportiva de destaque
e, consequentemente, eviden-
ciando o Município nas com-
petições.

Bianca que se prepara para disputa do mundial de jiu jitsu destaca
a importância do projeto de incentivo aos atletas da cidade

Após um ano e sete meses
sem realizar nenhum evento
esportivo, em função da pande-
mia da Covid-19, a Liga Des-
portiva do Alto Rio Pardo
(Lidarp) retornará gradativa-
mente suas atividades no final
deste mês de outubro. Equipes
de várias cidades da região já
confirmaram presença nas dis-
putas em várias modalidades.
São Sebastião do Paraíso não
estará competindo neste ano,
mas, já garantiu a inscrição no
campeonato que será realizado
em 2022.

De acordo com a Lidarp
nesta temporada os jogos terão
a participação de 12 municípi-
os do Sul de Minas. Foram con-
firmadas as presenças de equi-
pes de Campestre, Capitó-lio,
Ibitiúra de Minas, Nova Rese-
nde, Machado, Piumhi, Poços
de Caldas, Pouso Alegre, Santa
Rita de Caldas, Santa Rita do
Sapucaí, São Lourenço e Var-
ginha.

Paraíso disputará Lidarp em 2022
Os jogos serão realizados

no período de outubro a dezem-
bro, com competições de Futsal
Masculino, Futsal Feminino,
Handebol Masculino, Handebol
Feminino, Voleibol Masculino,
Voleibol Feminino todas na ca-
tegoria adulta. O Futsal Mascu-
lino terá equipes do SUB-11,
SUB-13, SUB-15 e SUB-17 e o
Basquete Masculino SUB-17.

No caso de São Sebastião do
Paraíso a representação local
chegou a fazer a inscrição e op-
tou-se por participar dos jogos a
partir da temporada de 2.022. Na
mesma condição estão as cida-
des de Alfenas, Areado, Bandei-
ra do Sul, Botelhos, Cabo Verde,
Campos Gerais, Guaxupé, Ju-
ruaia e Muzambinho.

Através de sua diretoria a
Lidarp informa que este é um
momento de retomada grada-
tiva das competições e que pre-
tende trabalhar com cuidado e
cautela diante do enfrentamen-
to da pandemia. Já foram apre-

sentados e debatidos os proto-
colos a serem desenvolvidos
com cada cidade sede dos jo-
gos.

O presidente da Lidarp, Is-
rael Souza Pereira, desejou su-
cesso a todos os participantes
nesse início da retomada das
competições e solicitou às ci-
dades participantes todo esfor-

ço possível para cumprir os
protocolos sanitários, "para que
possamos concluir bem essa
retomada das competições e
que em 2022 possamos voltar
com força total", concluiu.
Também informou que nos pró-
ximos dias deverá ser divulga-
do o calendário oficial e as ta-
belas de jogos.

Equipes do esporte especializado paraisense vão
voltar a competir na Lidarp a partir do próximo ano

Reprodução

por Dwlyan Santos

TOBIAS É CO-CAMPEÃO
BRASILEIRO DE XADREZ

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Aconteceu nos dias 09 a
12 de outubro na cidade de
Juiz de Fora/MG o FENAC –
Festival Nacional da Criança.

O FENAC é o principal
evento do Brasil nas categori-
as por idade, pois dá direito a
vagas oficiais para torneios
internacionais.

Com o título de co-cam-
peão brasileiro na categoria
sub 8 anos, Tobias Luiz Car-
valho de Oliveira será repre-
sentante do Brasil no Sul-
Americano e no mundial de
xadrez.

Também fará parte de um
programa da CBX - Confede-
ração Brasileira de Xadrez,
chamada “futuros olímpicos”.
O projeto consistirá num tra-
balho de sessões de treina-
mento na base, visando à pre-
paração da Equipe Olímpica
Brasileira do futuro, além de
preparação para as competi-
ções internacionais de catego-
rias.

Outros 4 atletas do Clube
de Xadrez de São Sebastião do
Paraíso – CXSSP participaram
da competição e tiveram bons
resultados:

No xadrez clássico:
Isabelly Fátima dos Santos

terminou na quinta colocação

na categoria sub 8 feminino.
Olavo Tadeu Carvalho Oli-

veira terminou na sétima colo-
cação na categoria sub 10.

Luis Felipe Aparecido dos
Santos terminou na décima ter-
ceira colocação na categoria
sub 10.

Luis Gustavo Gabriel dos
Santos terminou na vigésima
sétima colocação na categoria
sub 14.

No xadrez blitz:
Isabelly Fátima dos Santos

terminou na quarta colocação
na categoria sub 8 feminino.

Luis Felipe Aparecido dos
Santos terminou na quinta co-
locação na categoria sub 10.

Luis Gustavo Gabriel dos
Santos terminou na nona colo-
cação na categoria sub 14.

Acesse: https://
www.facebook.com/cxssp

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos
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Durante Operação Contro-
le de Velocidade na Rodovia
MGC 491, km 40, na manhã
desta quinta (21/10) no muni-
cípio de Monte Santo de Mi-
nas, a Polícia Rodoviária Esta-
dual prendeu um homem por
posse de arma de fogo e muni-
ções.

Policial abordou um veícu-
lo VW Saveiro, daquele muni-
cípio. Perguntou ao condutor
se ele transportava arma de
fogo. Respondeu que não, mas
tinha um rifle em sua residên-
cia, onde a arma foi encontra-

da atrás de um freezer em uma
cozinha externa, e 60 munições
calibre 22 intactas. O registro
da arma de fogo estava venci-
do desde junho de 2013.

O homem não foi preso em
flagrante, devido mudança na
lei que passou a considerar in-
fração administrativa, quando
o proprietário possui o devido
registro da arma de fogo, mes-
mo com o registro vencido. A
arma e munições foram entre-
gues na Delegacia de Polícia de
Monte Santo de Minas, e se-
guem apreendidas.

Polícia Rodoviária
apreende rifle e

munições em Monte
Santo de Minas

Sebastião Tadeu Ribeiro

O JS periodicamente efetua
levantamento de preços dos com-
bustíveis e do gás de cozinha “
GLP” de 13 quilos, em diversos
estabelecimentos comerciais em
São Sebastião do Paraiso.

Para facilitar e ajudar o con-
sumidor fazer economia, nes-
ta sexta-feira 22 de outubro o
JS procedeu o levantamento de
preços deste produto de extre-
ma necessidade de consumo.
Conforme foi constatado o pre-
ço mais barato para o consu-
midor retirar o botijão no local
de revenda custa R$ 89,00 e
para ser entregue em domicí-
lio custa R$ 95,00.

O mais caro para buscar no
local de revenda custa R$
110,00 e para ser entregue R$
114,00. O consumidor pode
verificar os preços, nome do
estabelecimento e telefone na
tabela em anexo a esta matéria.

Nesta época de inflação ga-
lopante de todas as mercado-
rias, principalmente dos pro-
dutos de primeira necessida-
de, vale a pena, e muito, o con-
sumidor pesquisar e pechin-
char preços, no caso do gás
de cozinha de botijão de 13

Preços do gás de cozinha em Paraíso,
levantamento feito nesta sexta-feira

quilos a diferença de preços de
um estabelecimento para o
outro para ir buscar no local

de revenda é simplesmente de
R$ 21,00, e para entregar em
domicílio é de R$ 19,00. Vale

sim ver e rever o levantamen-
to de preços efetuado pelo JS,
nesta semana.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, através da Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, promoveu no Teatro Mu-
nicipal Sebastião Furlan reu-
nião que integra a segunda eta-
pa das discussões do plano de
carreira e remuneração do ma-
gistério, vigente desde 2011.
Os encontros aconteceram no
dia 18, 19 e 20 de outubro.

No primeiro dia de reunião,
ocorrida em 18 de outubro, a
Comissão formada para discutir
a adequação do plano ouviu re-
presentantes do setor. Participa-
ram professores regentes de tur-
ma e regentes de aula; monitores
de educação infantil; auxiliares
de secretaria e secretário esco-
lar. No dia 19 foram ouvidos os
coordenadores pedagógicos;
vice-diretores e diretores.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Educação,
Lucas Cândido de Oliveira, o
objetivo do encontro foi ouvir
as categorias e levantar as de-
mandas das classes para a re-
visão do Plano de Carreira e
Remuneração, que está em vi-
gor desde 2011.

“Os trabalhos foram dividi-

Município debate plano de cargos
e carreira do magistério

dos em etapas, sendo que a
primeira teve início em 2 de
setembro e encerrou na última
quinta-feira”, observa. Ele co-
mentou ainda que a comissão
leu e analisou o Plano em vi-
gor, e também as sugestões
propostas pela comissão da
administração anterior. “Nesta
nova etapa, estamos ouvindo
as demandas, através de um
convite que foi divulgado em

todas as Unidades Escolares do
Município”, acrescenta.

Lucas enfatiza que as con-
versações vão prosseguir no
sentido de construir uma legis-
lação apropriada a atender as
necessidades dos profissionais
da educação no âmbito munici-
pal. “Temos o compromisso de
propor as melhores alternativas
para as todas as categorias, le-
vando em consideração as pos-

sibilidades administrativas e
também as finanças da Prefei-
tura”, pondera. O secretário fi-
nalizou dizendo que as demais
etapas do processo envolvem a
análise jurídica e passará tam-
bém pelo sindicato. “Em segui-
da o conteúdo será levado ao
Executivo e, por fim, será en-
tregue ao Poder Legislativo para
que os vereadores possam apre-
ciar, analisar e votar”, conclui.

Nos três dias de reunião foram levantadas as demandas
para atualização do Plano de Cargos e Carreiras

Divulgação

A Câmara Municipal reali-
zou na noite de quinta-feira, 21,
uma sessão especial para o lan-
çamento do livro “Efemérides
Paraisenses – São Sebastião do
Paraíso 200 anos”. O idealiza-
dor da obra, Reinaldo Formágio
Filho fez uma breve apresen-
tação sobre o trabalho realiza-
do definido como “a culminân-
cia de um projeto acalentado há
tempos”, disse. A iniciativa está
sendo bastante elogiada tendo
recebido inclusive a indicação
para que além de ser presença
nas bibliotecas das escolas da
cidade, possa até se tornar dis-
ciplina nos estabelecimentos de
ensino do município.

Conforme Reinaldo Formá-
gio “Efemérides, são fatos
ocorridos no mesmo dia, po-
rém, em anos diferentes e te-
mos neste caso o registro de
acontecimentos grandiosos em
diversas áreas da nossa cida-
de”, define. O escritor citou
que desde menino acompanha-
va os registros desta natureza
em livros escritos pelo histori-
ador Luiz Ferreira Calafiori.
“Encantava-me com informa-
ções de uma época que não
vivi”, disse sendo um dos fa-
tores que o motivou a desen-
volver este projeto.

Junto com Reinaldo tam-
bém está o trabalho de outros
cinco escritores que foram
convidados especiais para par-
ticiparem da obra. Integram a
equipe Luiz Carlos Pais, Dalila
Mirhib Cruvinel, Maria Rita
Preto Miranda, Tânia Pedroso

 ‘Efemérides’ 200 anos de Paraíso
é lançado em sessão da Câmara

Balbo e o jornalista Nelson de
Paula Duarte. “Somos seis pes-
soas apaixonadas por esta ter-
ra”, descreve o autor. “Agra-
deço a todos que colaboraram,
bem como a Dôra Borges, da
Academia Cassiense de Letras,
que colaborou com a edição e
diagramação do livro”, cita.

Durante a sessão os escri-
tores foram convidados a co-
mentar sobre o trabalho e a
contar sobre alguma efeméride
registrada. Reinaldo destacou
uma notícia publicada pelo Jor-
nal do Sudoeste em uma retros-
pectiva de 1.994. “Naquele ano
noticiava a realização do cen-
so, a chegada da moeda Real”,
exemplificou.

Representando o irmão Luiz
Carlos Pais, a também escrito-
ra Joster Mara Paes, citou que
“este livro ficou uma jóia”.
“São muitos verbetes está aqui
dentro em uma história muito
rica. Vivi e me recordo de mui-
tos fatos aqui registrados. Amo
o antigo, amo o novo e vamos

continuar pensando no futuro”,
completa Dalila Cruvinel.

Maria Rita Miranda ressal-
ta que todas as efemérides são
de suma importância. “Me sin-
to honrada de ter participa-
do.Que as pessoas possam
sentar, reviver e comemorar os
fatos históricos e sociais des-
tes 200 anos de Paraíso”, des-
taca. “É uma obra para ser lida
e guardada para a posteridade,
não podemos perder a nossa
memória”, acrescenta.

De acordo com Tânia
Pedroso o livro Efemérides é
uma relíquia que deve ser re-
passada para as novas e futu-
ras gerações.

O jornalista Nelson Duarte
enfatizou que com a oportuni-
dade também pôde conhecer
fatos que não conhecida. “Foi
um prazer ter participado des-
te projeto tão bem coordenado
pelo Reinaldo Formágio. Fica
aqui registrado o nosso pleito
de gratidão ao Dr. Luiz Ferreira
e Dr. José de Souza Soares por

seus registros que tanto nos aju-
daram”, cita.  Nelson disse ain-
da que uma futura edição po-
derá ampliar a obra com assun-
tos não mencionados nesta
ocasião. Reinaldo finalizou
agradecendo a todos que cola-
boraram. “A intenção é de con-
templar o que de mais interes-
sante ocorreu nestes 200 anos
de Paraíso”.

Entre os vereadores Pedro
Sérgio Delfante se disse orgu-
lhoso diante de tão bela obra.
“O que vocês estão fazendo é
deixar um legado muito impor-
tante. Quem não tem memória,
não tem história”, afirma. Em
seguida Maria Aparecida Ra-
mos Cerize destacou que já
folheou o livro e ficou feliz com
o que viu. “Muito me agrada
de tudo o que li, é uma história
rica sobre acontecimentos da
nossa cidade, um resgate que
vou passar para meus filhos e
meus familiares”.

Marcos Antonio Vitorino
disse que ficou maravilhado em

Escritores foram reunidos para produzir a obra “Efemerides” que já está em circulação na cidade

Divulgação

conhecer detalhes da história
da cidade. “Parabéns aos au-
tores por esta obra preciosa.
Seria interessante que este con-
teúdo se tornasse disciplina nas
nossas escolas”, propôs.

O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro apro-
veitou a sugestão que será
apresentada ao Executivo em
forma de indicação. Luiz de
Paula também enalteceu o tra-
balho dos escritórios e menci-
onou que é uma iniciativa que
entrará para a história da cida-
de.

Para Leonardo Lima Diogo,
presidente do Conselho de Ad-
ministração  do Siccob Paraí-
so cred, um dos patrocinado-
res da obra, o momento é no-
bre. “Temos um encontro ple-
no do exercício da cidadania
nesta casa com apoio à cultu-
ra. Fica o nosso agradecimen-
to a todos que contribuíram
para esta obra maravilhosa re-
alizada em tempos desafiado-
res”, comenta. Também des-

tacou a sinergia na transforma-
ção de um trabalho árduo em
algo de deleite para os leitores.

De acordo com Leila Yunes,
presidente da Academia Parai-
sense de Cultura (APC) a ela-
boração de um trabalho como
este é algo que certamente exi-
giu muita dedicação de todos
os participantes. “Efemérides é
uma enciclopédia sobre os 200
anos de Paraíso. Os escritores
foram valentes nesta empreita-
da é presente neste momento
que vivenciamos”, descreveu.

O prefeito Marcelo Morais
enfatizou que ‘Efemérides’ da
qual foi presenteado por
Reinaldo Formágio está sendo
muito comentado pelas pesso-
as em toda a cidade. “É uma
satisfação registrarmos este
acontecimento, neste momen-
to em que comemoramos o
bicentenário de Paraíso”, rela-
tou. “É difícil registrar a histó-
ria, bem sabemos, mas através
deste livro Efemérides ela fica-
rá marcada na história da nos-
sa cidade”, concluiu.

Lisandro Monteiro ao en-
cerrar os trabalhos mencionou
que tinha uma palavra para de-
finir todo o trabalho desenvol-
vido. “Reconhecimento, este é
um dos melhores presentes que
está sendo ofertado a São Se-
bastião do Paraíso”, concluiu.

Em seguida houve a apre-
sentação do grupo musical Pa-
raíso em Seresta. Também foi
realizada uma sessão de autó-
grafos dos escritores para as
pessoas que adquiriram a obra.
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